
EL DRAMA DE LOS IMPAGOS A LAS FARMACIAS VALENCIANAS

JAIME GINER: “TENEMOS MIEDO Y DESCONFIANZA DE QUE EL
PROBLEMA DE LOS IMPAGOS SE ALARGUE EN EL TIEMPO”

EL PRESIDENTE DEL COF DE VALENCIA, JAIME GINER, VIVE DÍAS DIFÍCILES EN SU
MANDATO TRAS EL ANUNCIO DE LA GENERALITAT DE QUE NO PAGARÁ A LAS
FARMACIAS ESTE MES. AYER, CON APLOMO, VALORÓ LA SITUACIÓN CON SANIFAX:

 ¿Qué le han dicho en la reunión con la Consellería de Hacienda?
 Como sabe, hace unos días que la Conselleria de Sanidad nos
comunicó que, debido a que no ha recibido aún la autorización del FLA
extraordinario, no pueden pagar. A estas alturas tenían que haber recibido
ya la autorización y para este mes podían haber pagado con el FLA
extraordinario, pero no ha sido así. Y de momento, no tienen conocimiento
de cuándo se va a producir. Por ello, hoy en Conselleria de Hacienda nos
han indicado que es imposible hacer frente al pago. Que hasta ahora
habían logrado evitarlo, pero que ya es imposible hacer frente a esta
liquidación hasta que no venga el FLA extraordinario para la comunidad.

Nos han comunicado que sólo se tratará de un decalaje de un mes hasta
que venga. Y entonces se pondrá en marcha. Pero claro, las nubes van

por arriba, sabemos que hay otras comunidades con problemas. Sabemos lo que ocurrió hace
unos años y no hay confianza. Aunque hasta ahora la Conselleria y la Administración, en los
últimos años, no han fallado nunca, pero ahora hay miedo.

 Más aún en usted, que vivió los impagos de hace 10-15 años…
 Exacto. Quedó un fleco de un mes que vivimos y estuvimos peleando para solucionarlo hasta
que al final lo logramos en 2017. Pero desde entonces no habíamos tenido ningún problema.
Aquellos tambores parecían sonar ya lejanos. Pero mire ahora… Por ello, no tenemos esa
confianza, aunque hayamos trabajado bien con la Administración. Nos han comunicado que no va
a ser más de un mes hasta que cobren el FLA. Y también que facturemos los intereses, una vez
cobrada la factura, como intereses de demora correspondientes al decalaje de estas facturas.

 ¿Y cómo cae esto cuando aún muchas farmacias se recuperan del temporal?
 Muchas farmacias de la Comunidad Valenciana, al igual que las de otras comunidades, aún no
se han repuesto de aquellos días de 2012 y 2013. Fue una situación muy dura. Hubo mucha
gente que tuvo que rehipotecar sus casas, su farmacia y las propiedades familiares. Y aún están
están saliendo de aquello. Y ahora que lo conseguían, efectivamente han sufrido el varapalo de la
“DANA”. Y no algunas, sino muchas de ellas. Hubo casi un centenar de farmacéuticos que
tardaron en abrir su negocio. Y estas farmacias han sufrido daños que están resolviendo con el
Consorcio de Compensación de Seguros. En algunos casos han cobrado, pero en otros quedan
compensaciones por cobrar. Trabajan en situaciones precarias y eso no se puede consentir.

“HEMOS PEDIDO A LA MINISTRA DE HACIENDA QUE NOS RECIBA URGENTEMENTE”

Por todo ello, tomaremos medidas. Pero no sólo contra la comunidad autónoma, sino también en
todo lo relacionado con el Ministerio. Hoy mismo ha salido una carta a la ministra de Hacienda y
vicepresidenta primera pidiéndole que nos reciba de forma urgente para que nos explique cuál es
la situación. Porque unos dicen que es culpa del otro; y el otro dice que es culpa del otro.

Y todo esto se tiene que explicar. Aquí una parte nos ha dado explicaciones. ¿Serán ciertas o no?
No lo sé. Pero sólo tenemos la versión de una parte. Y la otra no está dando ninguna versión. Una
dice que nos mienten, pero no nos dice por qué. Y eso no se puede consentir.



EL DRAMA DE LOS IMPAGOS A LAS FARMACIAS VALENCIANAS

JAIME GINER: “SI EL “FLA” LLEGA EN 10 DÍAS, COBRAREMOS
A FINALES DE JULIO. PERO COMO SE ALARGUE MÁS TIEMPO,
EL PROBLEMA DE IMPAGOS SE VA A SEPTIEMBRE U OCTUBRE”

 ¿Qué espera de la Asamblea informativa de hoy jueves? Imagino que será difícil…
 Seguro que va a ser una asamblea difícil. El colegiado y la farmacia valenciana asumen
responsabilidades siempre. Y colaboración con la Administración en todas las ocasiones que nos
la piden. Pero también asumen grandes sacrificios muchas veces. Y, por tanto, tenemos que
exigir respeto. Hoy los compañeros van a pedir explicaciones y les vamos a decir las que
tenemos, pero sabemos que son insuficientes. Y querrán, lógicamente, que, a partir de la
información que hay, se emprendan acciones. Aunque la Conselleria de Hacienda nos ha dicho
que no tiene fondos. Y que, por mucho que hagamos, no va a poder pagarnos porque no hay
gasolina en el surtidor. Así que presionaremos hasta donde haga falta para que venga el camión
de la gasolina. Porque la necesitamos para atender al paciente. Aquí no estamos hablando de la
oficina de farmacia, sino de atender a los pacientes, cuyos medicamentos no se pagan. El
problema es, sobre todo, con ellos, no tanto con nosotros.

Nuestro beneficio y margen van dentro de ese medicamento. Pero estamos adelantando,
comprando y anticipando los medicamentos de todos los pacientes que tienen patologías crónicas
y grandes problemas de salud. Y habrá farmacias que van a tener problemas para dispensarlos.

“AGRADEZCO AL CONSELLER QUE NOS LLAMARA Y NOS INFORMARA CARA A CARA”

 ¿Ha habido imprevisión en la administración y un problema que se debió prevenir?
 No lo sé. Yo sé que hay muchos sectores con impagos también desde hace meses. Y que, con
nosotros, hasta ahora, cumplían. Lo que sí debo agradecer, en cierta manera, aunque no me
soluciona nada, es que, al contrario de otras ocasiones, por lo menos Marciano Gómez ha tenido
las agallas de llamarnos a una reunión en la Conselleria 12 días antes, el pasado viernes, a
primera hora de la mañana, para decirnos abiertamente que no podía pagarnos. Eso no lo ha
hecho nadie. Y supone compromiso con nosotros del conseller, pero no nos soluciona nada. No lo
entiendo. Yo no sé qué ha ocurrido en Madrid, pero deseo que alguien me lo cuente bien.

En la Conselleria dicen que están solicitando ese FLA extraordinario desde hace tiempo y que, en
teoría, como todos los años, tendría que haber llegado. Que, normalmente, Conselleria se hace
cargo de los 4-5 primeros meses de tesorería y luego va combinando tesorería con FLA para
llegar a final de año. Pero esta vez no ha sido así. Y, aunque llegara pronto, se produciría el
impago hasta finales de julio. Pero es que, si no llega pronto, en una semana o diez días, esto no
se va a solucionar hasta finales de septiembre u octubre. Y eso es intolerable.

 ¿Ha podido hablar con Jesús Aguilar?
 En los últimos días sí hemos estado en contacto y me ha dado siempre todo su apoyo. Pero en
las últimas horas, no he podido. Tengo pendiente hablar con él para explicarle el resultado de la
reunión con Hacienda. Pero voy desde las 7 de la mañana de hoy miércoles con reuniones, estoy
sentado al ordenador preparando la asamblea. Mañana jueves voy a Madrid, donde tengo
también mucho trabajo. Y a ver si encuentro un hueco por la mañana para vernos. O, al menos, le
llamo esta tarde-noche, para poderle poner al día de la última hora.

Quiero que Jesús y los directivos del Consejo General estén al corriente de toda la última hora de
nuestras gestiones, pero estas horas he sido incapaz. El martes aquí fue festivo. Yo creí que en
Madrid también lo era y le hubiera podido llamar con toda tranquilidad. Pero, la verdad, es un
poco lioso cuando es festivo en un lugar y en el otro no. Y genera confusión que no lo sea a la vez
en todos los sitios. En cualquier caso, sé que el Consejo está preocupado y que nos apoya.


